

ABDÍAS

Propósito: Dios juzga a los que maltratan a Su pueblo y anima a Su pueblo que nada puede frustrar el avance de Su reino.

PROFETAS

INTRODUCCIÓN:

Abdías es el libro más pequeño del Antiguo Testamento que nos brinda un ejemplo de justicia poética: «Como tú has hecho, te será hecho» (v. 15). Abdías comunica el mensaje de Dios a Edom, descendientes de Esaú y enemigos históricos de Israel. Debido a la indiferencia de Edom, así como su desprecio hacia Dios, cobardía, soberbia y traición hacia sus hermanos en Judá, serían condenados y destruidos. El libro comienza con el anuncio de que el desastre se está acercando a Edom.

El día del Señor se cumplió contra Edom, pero también es un tipo de ese día contra toda fuerza maligna. La pregunta era si Edom y otros enemigos se librarian del castigo por el comportamiento que tuvieron con el pueblo de Dios. El libro destaca el castigo divino que le tenía que venir a Edom a causa de su orgullo y violencia contra Judá. Abdías subraya la soberanía de Dios de manera que queda claro que aunque el enemigo parecía prosperar, eso era solo temporal. El Señor es un Dios de justicia moral que a Su tiempo hará justicia a todos los males del mundo. Dios está en control, obrando tras bastidores para que Su plan se cumpla y Su pueblo triunfe.

MARCO HISTÓRICO:



El odio entre Edom se remonta al conflicto entre Esaú y Jacob, y se hizo evidente primero a nivel nacional, cuando Edom impidió el paso de Israel después del éxodo. Edom siempre ha sido conocido como enemigo de Israel, por lo tanto, se volvieron

apropiados representantes de todos los poderes que son hostiles a Dios, Su pueblo y Su reino, específicamente contra Judá.

VERSÍCULO CLAVE:

«Porque se acerca el día del Señor sobre todas las naciones. Como tú has hecho, te será hecho; tus acciones recaerán sobre tu cabeza». -Abdías 1:15



AUTOR Y FECHA:

Abdías es el «siervo del Señor». No se tienen más datos acerca de la identidad del profeta, lo que sí sabemos es que él profetizó en Judá, el reino del sur (vv. 12, 17). No se tiene certeza de la fecha de esta profecía, algunos eruditos proponen que se escribió durante el reinado de Joram, y otros, después de la conquista de Judá por Babilonia. Como sea, el consenso de teólogos se ha inclinado por la fecha alrededor del 848. a.C., siendo así, el primero de todos los profetas escritores.

APORTE TEOLÓGICO:



Juicio contra Edom



Restauración de Judá



Soberanía de Dios

PERSONAS CLAVES:

Los edomitas

LUGARES CLAVE:

Edom
Jerusalén

